

El Grano de Arena



Periódico bisemanal consagrado al Corazón de Jesús

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Administración: Plaza del Príncipe, 11.

Precio de abono: 0'50 pesetas al mes

El que no está conmigo
está contra mí
San Lucas cap. XI vers. del
14 a 28

El que no recoge conmigo
desparrama
San Lucas cap. X,

APOSTOLADO DE LA ORACION

JULIO

Intención general bendecida y aprobada por Su Santidad

Las víctimas de la guerra europea

ORACION POR LA INTENCION DE ESTE MES

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que Dios recoja a los muertos y proteja a los vivos y a los huérfanos.

RESOLUCIÓN APOSTÓLICA

Orar por las víctimas de la guerra y favorecerlas con obras.

Recomendaciones especiales para este centro local de Mahón:

- 1.º El eterno descanso de los que han muerto defendiendo a su patria en los campos de batalla.
- 2.º El alivio de los heridos, prisioneros, despojados, atropellados, huérfanos, viudas y demás víctimas de la guerra.
- 3.º La preservación de la Iglesia y del Sumo Pontífice y la renovación cristiana de las naciones castigadas por el terrible azote.

Conversiones, 22. — Enfermos, 20. — Atribulados, 9. — Familias, 10. — Matrimonios, 9. — Bautizos, 13. — Asuntos importantes, 8. — Consejo y protección en varios. — Vocaciones, 8. — Obras de celo, 10. — Gracias espirituales, 18. — Gracias temporales, 20. — Intenciones particulares, 29. — Acciones de gracias por beneficios alcanzados, 30.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de julio y días en que los celadores pueden ganar indulgencia plenaria:

- Día 22. — Santa María Magdalena.
31. — San Ignacio de Loyola

Se recomienda a los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por su consocia doña Magdalena Palliser Panedas, que falleció en junio próximo pasado.

A. M. D. G.

CARTA ABIERTA

En las trincheras

Æ don F. G. Jiménez

Mi querido amigo: Recibí su carta, con menos insultos que otras y con mayores respetos a los que se complacen en andar entre los arapos de los pobres y en rezar el Rosario. Se conoce que

os datos contenidos en mi escrito anterior hicieron alguna mella en tu ánimo. Me alegro mucho, y como para juzgar a los hombres te desentiendas de palabras (*omnis homo, mendax*) y mires los hechos, tengo la seguridad de que a tu regreso de esas tierras africanas, o antes por ventura, habiendo aprendido a distinguir los colores, sabrás dónde se hallan el valor de buena ley y los corazones prontos a dar su sangre por la patria.

Según los datos que acabolde leer en el Boletín de la *Sociedad de S. Vicente de Paul*, en poco tiempo han sucumbido en las trincheras francesas cuatrocientos de aquellos socios de que te hablé en mi carta anterior. Han muerto cuatrocientos. Los heridos ¡Dios sabe a estas horas cuántos son!

Al dar el Presidente cuenta de esas bajas dijo las siguientes palabras:

"No lloremos queridos consocios: recordemos que esas vidas segadas en flor pesan mucho en la balanza de la Justicia Divina para la salvación de Francia."

¡Si vieras cómo los jefes y oficiales más agueridos rinden culto al valor de los que rezan el Rosario! Ahí tienes a Sor Julia, la heroica Superiora del hospital de Gesberdler; nombrada por el Gobierno francés *Caballero de la Legión de Honor*. Pocos días hace, estando ella a la puerta del hospital, hubo de pasar por delante un batallón, cuyo jefe luego que vió a Sor Julia, ordenó que los soldados le presentarán armas. ¡Lo ves? Ahí tienes los que van a morir por la patria saludando rendidamente al crucifijo, al rosario y a las medallitas de que tú hacías mofa sentado en el banco de un paseo de esta ciudad.

Y, así como ni un solo socio de San Vicente ha dejado de acudir en Francia al llamamiento a las armas, no ha faltado tampoco ningún sacerdote católico: todos cuantos tenían obligación militar que cumplir, están desempeñándola de buena voluntad, no sólo ejerciendo los cargos de capellanes, sino cargando con el fusil al hombro. Por lo cual no es raro ver que un soldado se despoja de sus arreos militares en el campo, se revisite de los pertinentes hábitos sacerdotales, "consagra el Cuerpo y Sangre de Cristo" y ve arrodillados a sus pies a sus superiores y compañeros.

Yo no sé si a estos ejemplos o a otras causas obedece la conducta de mucha parte del ejército francés, que a ratos trae a la memoria la *Gesta Dei per Francos*. Manda dos escuadrones del 6.º de Húsares un viejo militar, retirado hacía tiempo del servicio de las armas, pero que, no pudiendo resistir el deseo de luchar por la patria, pidió y obtuvo el reingreso en el servicio activo en octubre. Los soldados de estos escuadrones, como si hubieran sido los cruzados de otros tiempos, re-

cibieron con el mayor recogimiento la bendición que el Cura de un pueblo, revestido de alba y estola, se dignó darles, marchando ellos en seguida muy animosos a la línea de fuego.

Si acaso quieres más pormenores de todos y cada uno de los hechos citados, en el indicado Boletín y en otros documentos, que pongo a tu disposición, los encontrarás.

Te abraza tu afectísimo amigo,

X.

Lo inevitable en la guerra

Ibamos a tomar la pluma para hablar de la sangrienta actualidad, cuando de entre los periódicos que nos rodeaban nos llamó la atención en "A B C" el rótulo "Los gases asfixiantes", puesto al frente de una correspondencia de Sofía Casanova. Leímos aquellos párrafos; leímos con verdadero horror la descripción del efecto que producen los gases asfixiantes empleados por los alemanes contra sus enemigos. Da el relato la fuerte y trágica impresión de lo visto, de lo casi vivido, por la persona que relata.

Millares de hombres hinchados, en combustión más que en congestión, caen víctimas de atroces dolores, condenados irremisiblemente a la muerte o a la inutilidad. Los que quedan inválidos son los menos, y tal vez signifique esto una suerte mejor para los que fallecen. Tres días dura la horrible tortura que acaba con la vida del envenenado.

¿Cabe en lo humano tanta refinada maldad, tanta barbarie? ¿Puede llamarse pueblo culto al que hace la guerra en esta forma? ¿Será verdad que hay fundados motivos — los de civilización, los de humanitarismo, que constituyen civilización — para que llevemos nuestra simpatía hacia los aliados, principalmente?

Ciges Aparicio nos da la respuesta en una crónica que envía desde París. Los químicos franceses trabajan en el descubrimiento de gases, bombas, o lo que sea, más mortíferos, si ello es posible, de más crueldad que los de los ejércitos contrarios.

Si no los emplearon — decimos nosotros — es porque no pudieron inventarlos a tiempo; como no han hecho con la Catedral de Colonia lo que se hizo con la de Reims, porque está a mucha distancia de su artillería; como no han saqueado ni incendiado, porque guerrean en territorio propio, y no van a devastar su misma casa.

Todo esto, lo de los unos y lo de los otros, se halla, no obstante, dentro de una terrible lógica.

Hay que vencer, hay por lo menos, que no ser totalmente vencidos, que no desaparecer del mapa. Contra la creencia de que los formidables medios de las escuadras y los ejércitos modernos habrían de hacer breve cualquiera guerra, por extensa que fuera, se ha visto que esos mismos medios la prolongan, casi la entablan con aplazamiento del fin de la contienda hasta el día en que no quedara en pie un beligerante, lo cual es también una crueldad para los que riñen y para los que esperan el resultado.

Si las potencias neutrales de Europa pudieran, que no pueden, alzarse para imponer un veto, si los Estados Unidos intervinieran — solos, tampoco pueden —, la guerra, o acabaría en una conferencia o se dulcificaría en procedimientos. No es así. El Tribunal de La Haya es letra muerta. Las convenciones son papel mojado. Hay que vencer o morir o hay siquiera que quedar iguales, para tratar después en igualdad de condiciones; y por esto y por hoy no existe poder que se imponga al de los beligerantes, la guerra actual ha de ser cada día de una crueldad mayor.

Estamos aquí en caso semejante al de un duelo entre dos hombres con rencores tan grandes, que ninguno de ellos quedará satisfecho como no mate al otro. Si no hubiera Tribunales de justicia, ni cárceles, estos enemigos procurarían matarse de frente o a traición, con espada o con navaja, a bocados...

La guerra europea se hace sin testigos actuales, sin códigos, sin limitaciones de acción... ¿Qué vamos a esperar de ella?

Se habla y se censura que la iniciativa de ciertos procedimientos haya partido de Alemania. ¿No queréis fijaros en cómo para todo género de luchas cierto orden de iniciativas crueles parte siempre del acorralado, de aquel que, por más en peligro, con mayor fuerza siente que le impulsa el instinto de conservación? Acorralada está Alemania por casi todos los pueblos de Europa; y aunque sólo diplomáticamente, se halla a punto de estarlo por el de Norte América. Además, si los aliados son vencidos, quedarán, naturalmente, quebrantados, pero ninguno de ellos para siempre. Si Alemania es vencida, no morirá, claro es, en cuanto a los supervivientes; pero morirá como pueblo, morirá en su estructura, quedará rota y desmembrada, porque Alemania es un conglomerado que concluiría disuelto en cuanto concluyera el prestigio y la eficacia de la dirección.

Se comprenderá que nosotros, cristianos, católicos, hemos de abominar de todo esto; pero lo que no podemos es negarlo, ni desconocerlo, ni cerrar los ojos ante las razones y los fundamentos explicativos de la enorme tragedia y de los recursos que se emplean en ella. Por convicción, neutrales, como proclamamos diariamente; mas no podemos prescindir de pensar. A Dios pedimos que la guerra acabe cuanto antes, lo mejor o lo menos mal posible para todos los que hoy se destrozán, pero no podemos negar nuestra creencia que "cuando la fiera vuelva a ser hombre, cuando se vuelva a la normalidad, seguiremos acen tuadamente, si Alemania triunfa, en la disciplina social, en el respeto a las creencias, en el cultivo científico — todo aprovechable para todos —

que ya los mismos ingleses y franceses reconocen en su enemigo. Si vencen los aliados, ¿no se olvidarán de los riesgos que por sus disoluciones correrían no querrán empujar y empujarán soberbios, a los otros pueblos, a los cercanos, sobre todo, por el camino de esa disolución?

Por eso los que seguimos el curso de la guerra debemos desear que ella termine en aquel punto y a favor de aquellos elementos más propicios para los buenos fines sociales, religiosos, respetuosos, organizados, disciplinados, humanos viaductos únicos por donde camine la humanidad hacia su perfección.

(De "El Universo")

Homenaje a Su Santidad

Con el objeto de recoger firmas que avaloren el amor de los españoles al Romano Pontífice, circula por ahí con las debidas licencias de los señores Obispos el siguiente Mensaje que gustosamente suscribimos y rogamos a nuestros lectores lo suscriban y recomienden a sus amigos para que lo hagan a su vez.

Dice así:

"Beatísimo Padre:

Las angustias de paternal corazón al contemplar la guerra que despedaza a las naciones, enciende en mí a los hijos de la misma Madre la Iglesia y llama a las puertas de la Ciudad Eterna, privando a Vuestra Santidad de la independencia necesaria para ejercer el ministerio apostólico de paz, de mansedumbre y de justicia, conmueven profundamente a los españoles que comparten con Vuestra Santidad las amarguras de vuestro santísimo pecho.

Ante los designios inscrutables de Dios, que guía a los pueblos por los senderos de la historia y vela especialmente por la salvación del Pontificado así en los trances de la próspera como de la adversa fortuna, rendimos humildemente nuestro juicio con la fe de creyentes y el corazón de españoles preparados para sufrir con resignación las iras del cielo. Mas por si llegara sonar la hora trágica en que la Cátedra de San Pedro, asentada secularmente sobre Roma, haya de buscar asilo lejos de la cúpula del Vaticano, el pueblo español, que a la hidalguía de su raza y a la generosidad de sus anhelos, unió siempre una devoción ardiente a la Santa Sede, ofrece a Vuestra Santidad hospitalaria mansión en esta tierra bendita, enriquecida con las reliquias de innumerables santos y amasada con la sangre de los héroes que forjaron la patria en la fragua encendida de la fe católica.

Si a las ricas preces engarzadas en nuestra historia brillante, si a la dicha inestimable de tener en España el Pilar sagrado de Zaragoza y de hablar por nuestros monumentos, nuestras letras y nuestras artes un lenguaje que sube al cielo como ferviente plegaria, uniese la nación española la gloria inmerecida de cobijar siquiera un momento al representante de Cristo en la tierra, de ofrecer asilo inviolable al Papa, cuando ebrios de furor se desgarran otros pueblos, más que los muros majestuosos de El Escorial os servirían de recodo, Santísimo Padre, nuestros pechos esfuerzados, y más que sobre la tierra de España se asentaría vuestro trono sobre los corazones españoles.

Por ello, el pueblo hidalgo y generoso se asocia efusivamente al ofrecimiento del Gobierno y abre de par en par las puertas de la patria española para recibirnos triunfante, si la ocasión llega, y prosternarse reverente a los pies de Vuestra Santidad".



MEMORIA

A las once de esta mañana ha sido conducido al Cementerio católico de esta ciudad el cadáver don Antonio Blanc y Papelcudi, fallecido el día anterior, después de recibidos los últimos Sacramentos.

A dicho religioso acto ha asistido numeroso y escogido acompañamiento, demostrándose las muchas amistades que tenía el difunto en Mahón.

Descanse en paz el alma del difunto y reciba su cristiana familia nuestro más sentido pésame.

Por falta de tiempo y espacio dejamos para otro número el ocuparnos de las fiestas del Carmen, las que se han visto concurridísimas y han sido muy suntuosas.

El próximo lunes, 19 de los corrientes, celebrarán estas Conferencias de San Vicente de Paúl, una de sus Juntas Generales, en la iglesia de San José.

A las siete y media se dirá la Misa de Comunión, celebrándola el Excmo. e Ilmo. señor Obispo, presidiendo después la indicada Junta general.

Días pasados regresaron a Palma 140 trabajadores procedentes de Buenos Aires, la mayoría de ellos obreros del campo.

Todos ellos manifiestan que sigue imperando la crisis que se declaró en toda aquella comarca, hasta el extremo que se han visto precisados a regresar a la madre Patria, a causa de la escasez de trabajo.

El Banco del Comercio en liquidación recuerda a los señores Accionistas que el día veinte de cada mes, a las siete de la tarde, se reunirá dicha Sociedad en junta general en el local social, Angel 13, A.

El jueves embarcó para Barcelona el Director Gerente de "La Marítima" don Juan F. Taltavull.

Motiva el viaje del señor Taltavull una reunión que tenían que celebrar ayer en Barcelona los Directores Novieros de las empresas "Correos de Africa", "Vapores de Canarias", "La Isleña Marítima" y "La Marítima" para tratar de asuntos relacionados con la marcha de estas compañías mediterráneas subvencionadas por el Estado.

Esta semana ha visitado esta ciudad el Arquitecto Provincial don Guillermo Reinés. Sea bienvenido.

El día 14 se verificó en las Casas Consistoriales la subasta para las obras que han de efectuarse en el Instituto General y Técnico de esta ciudad.

Se presentaron dos proposiciones.

Una de don Juan Febrer Bagur ofreciéndose a efectuarlas por la cantidad de 4.243'19 pesetas y la otra de don Juan Vidal Gomila por 4.256, habiendo sido por tanto adjudicadas al primero de ellos.

Ha sido nombrado médico titular de Mercadal y su sufragáneo de Fornells, nuestro paisano el ilustrado médico don José Andreu Orfila.

Felicitémosle.

Por tener que asistir la banda del Regimiento de Menorca a la procesión de Nuestra Señora del Carmen, no tocará en la tarde de mañana en el paseo de Isabel II.

Mañana celebra el pueblo de Mercadal la fiesta de su Santo Titular, con carreras de caballerías, bailes públicos y otros festejos.

Cultos

Parroquia de Santa María

Tercer domingo de julio. — Misas rezadas a las horas de costumbre. — A las diez la mayor con homilía por el Rdo. don Narciso Panedas, Cura Regente. A las dos y media catecismo para niños. A las tres y media Vísperas, Completas y Rosario. A las cinco instrucción doctrinal por el Rdo. don Pedro Roselló, Vicario.

En la iglesia de San José, catecismo para niños a las tres.

En la Concepción, catecismo para niños el lunes, miércoles y viernes al anochecer.

En la misma iglesia de San José se cantarán solemnes completas, a las cinco, en preparación a la fiesta de San Vicente de Paúl.

Lunes día 19. — En la repetida iglesia de San José misa de Comunión a las siete que celebrará el Excmo. e Ilmo. señor Obispo. A las nueve y media misa solemne con sermón por el Rdo. don Cristóbal Timoner, Párroco de San Luis.

Viernes día 23. — A las seis y media el piadoso ejercicio del Vía Crucis.

Parroquia de Ntra. Sra. del Carmen

Mañana dominica infraoctava del Carmen. — Misas rezadas a las cinco y media, seis y media, siete y media y nueve. A las diez la Mayor solemne a voces por el "Coro Eucarístico Mariano" y sermón por el Rdo. P. Aniceto, Religioso Carmelita. Después de la Misa mayor se impondrá el Santo Escapulario. Por la tarde a las cuatro solemnes Vísperas y los cultos del solemne octavario.

A las seis saldrá la procesión, en que oficiará de pontifical el Excmo. e Ilmo. señor Obispo. Recorrerá la Plaza del Carmen, calles Arravaleta, Nueva, Plaza de la Constitución, calles de San

Roque, Rosario, Plaza del Retiro, calles Angel, Deyá, Plaza Arravaleta, calles Infanta, Anuncivay, San Fernando, Comercio, Castillo, Plana, Carmen, Plaza del Principe, y Plaza del Carmen. Concurrirán las Autoridades y el elemento oficial y una banda militar.

Al regresar se cantará la Salve, terminándose con la bendición episcopal.

Lunes 19. — Misas rezadas a las cinco, seis, siete, ocho y ocho y media. La de ocho será cantada. En las mismas horas los demás días de la Octava. A las siete de la tarde continuación de la Octava, con los mismos cultos de los otros días y sermón por el citado Carmelita, P. Aniceto de la Sagrada Familia.

Viernes 23. — Por la noche se dará fin al solemne Octavario.

Sábado 25. — A las siete y media Misa rezada con exposición y Visita a la Virgen del Carmen, a intención de la Cofradía. Por la tarde a las siete exposición del Santísimo y una vez reservado canto de la Salve a la Reina del Carmen.

Parroquia de San Francisco

Domingo tercero de julio. A las cinco la Misa primera, a las siete Misa de comunión para los Hermanos Terciarios, a las nueve y media la Misa de la tropa y a las diez la mayor con homilía por el Rdo. señor Cura Párroco. A las dos y media enseñanza de Catecismo, a las tres y media ejercicio del Vía Crucis y después sermón de la asamblea de la V. O. Tercera.

Lunes 19. — A las ocho Misa rezada en sufragio de los difuntos recomendados.

Martes 20. — A las siete y media y a las nueve Misas rezadas en el altar de San Anonio.

El ejercicio de la novena a la Virgen del Carmen seguirá practicándose durante la Misa de las cinco y media.



Adoración Diurna y Nocturna al Santísimo Sacramento

Hasta el viernes día 23 de julio, la bendición con el Santísimo se dará en la Parroquia de Nuestra Señora del Carmen después de los cultos del solemne Octavario dedicado a la Excelsa Titular de dicha Iglesia.

Hoy sábado, 17 julio, Adoración Nocturna en San Francisco. — Vigilia ordinaria. Turno 3.º "San José". Por el alma del Adorador Activo don Antonio Borrás Cloquells. (q. e. p. d.)

Miércoles 21 julio. — Corte de Honor. Misa de Comunión a las ocho en la capilla del Pilar de San Francisco durante la cual se practicará el Ejercicio mensual del día 21. Vela en las horas acostumbradas.

Iglesia Ayuda Parroquia de la Concepción

Archicofradía de María Auxiliadora

CENTRO LOCAL DE MAHÓN

Sábado, día 24 de julio. — Misa de Comunión a las siete y media con canto de motetes y Ejercicio del día 24.

Después de la Misa, Estación Mayor, Tan-

tum Ergo y Bendición con el Santísimo.

Se recomienda a todos los socios la puntual asistencia.

Junta Organizadora de Procesiones

Procesión General de Nuestra Señora del Carmen

La celebrará dicha parroquia con el mismo esplendor de los años anteriores, el domingo, día 18 de los corrientes. Saldrá la Procesión a las seis de la tarde, siguiendo el curso que a continuación se expresa:

Plaza del Carmen; calles Arravaleta, Nueva; Plaza Constitución; calles San Roque, Rosario; Plaza del Retiro; calles Angel, Deyá; Plaza Arravaleta; calles Infanta, Anuncivay, San Fernando, Comercio, Castillo, Plana, Carmen y Plaza del Principe.

ADVERTENCIAS

1.º Los niños que deseen concurrir a la Procesión, ya en colectividad o bien individualmente, llevarán sendos pendones o ramos de flores y para su organización habrán de presentarse a las cinco y cuarto de la tarde en el Claustro.

No se entregarán cirios a los niños.

2.º Los caballeros, formen o no en alguna Asociación religiosa, se organizarán a las cinco y media en el citado Claustro, adonde habrá cirios a disposición de los fieles.

3.º Se invita atentamente a los señores vecinos de las calles y plazas que debe recorrer la Procesión, para que se sirvan engalanar con colgaduras las ventanas y balcones de sus respectivos domicilios.

Mahón 3 de julio de 1915. — El Cura Economo de dicha Parroquia, Lic. Gabriel Coll, Presbítero.

Mesa revuelta

Pérdidas de buques durante el año 1914

El informe anual del "Bureau Veritas", registra la pérdida de 383 buques que incluyen un tonelaje total de 922.265 toneladas. Por naciones corresponden: 159 a Inglaterra, 39 a Noruega, 31 a Alemania, 23 a los Estados Unidos, 22 al Japón, 21 a Suecia, 8 a Holanda, 7 a Rusia, 6 a España, 6 a Grecia, 4 a Austria, 4 al Brasil, 2 a Portugal, 1 a la Argentina, 1 a Chile, 1 a China, 1 a Méjico, 1 a Rusia, 1 a Turquía.

Las causas fueron: 134 por varada, 27 por colisión; por fuego a bordo 53; por irse a pique 134 por abandono, 4 y el resto desaparecidos. La pérdida de buques veleros asciende a 319, que suman 167.545 toneladas, repartidas por naciones en la forma siguiente: 109 ingleses, 35 americanos, 34 noruegos, 29 suecos, 13 italianos, 9 alemanes, 8 dinamarqueses, 6 portugueses, 2 chilenos, 1 austríaco, 1 español, 1 rumano, 1 uruguayo. Con varada fueron, 157; por colisión, 25; por fuego a bordo, 10; por irse a pique, 44; por abandono, 41; el resto por causas desconocidas.

Accidentes sin pérdida alcanzan la cifra de 3.554 buques de vapor y 791 veleros.

Anuncios

IMPRESA, LIBRERÍA Y PAPELERÍA DE MANUEL SINTES ROTGER

Plaza del Príncipe, 11, y calle Nueva, 10

Talleres: Rampa de la Abundancia, 16, — Mahón

En este establecimiento tipográfico, el más antiguo y acreditado de la Isla, se hacen esmeradamente toda clase de impresos a una o a varias tintas y en tinta comunicativa. — Esta casa semanalmente recibe nuevas publicaciones de los mejores autores, sirviéndose, bajo pedido, cualquier obra que se desee, así nacional como extranjera, contando para este fin con activos corresponsales en Barcelona, Madrid y París. — Se admiten encargos para pedidos de toda clase de música. — Gran surtido en estuches de papel y sobres, alta fantasía, escribanías y objetos de escritorio, última novedad, carpetas, libros para contabilidad, copiadores de cartas y toda clase de artículos propios para oficina. — Variedad en tarjetas de visita. — Tarjetas postales de fantasía, últimos modelos, y álbums para las mismas. — Prensas para copiar, a precio de fábrica.

Tintas: Pelikan, Stephens, Elephant, Renau y Ville de Paris

VINOS SUPERIORES

Villa Martorell de E. MATAS

Negro-Rosado-Clarete

Garantizo ser legitimo zumo de uva

Aceite selecto puro de oliva refinado

Reparto a domicilio

Almacén: San Juan, 52.--Avisos: Luna, 21, 1.º, Mahón

Papel sánico inglés, marca GLEN

El uso de este papel, verdaderamente higiénico, está muy recomendado.

Véndese en paquetes de 1,000 o de 500 hojas, siendo su empleo mucho más ventajoso que el que se expende en rollos

Depósito en Menorca, papelería de Manuel Sintes, plaza del Príncipe, 11, Mahón.

J. GOMEZ FANTOVA

MÉDICO HOMEÓPATA

Teléfono 27. — CALLE DE SAN FERNANDO, N.º 3

Consultas de once a una

RAYOS X

Primer gabinete particular instalado en la Isla con nuevo aparato de gran rendimiento

Corrientes galvánica y oscilatoria rítmicas :: Duchas de aire caliente y frío Galvanocautia, Endoscopia y Masaje vibratorio.

Electricidad estática

Baño, ducha, etc., y corrientes de Morton

AVISO

Para toda clase de libros piadosos, dirigirse a la librería de Manuel Sintes Rotger, plaza del Príncipe, 11.

Gran surtido en medallas, rosarios y recordatorios de primera comunión.

Plumas

stilográficas

marca Waterman

son las mejores que se conocen, con pluma de oro garantizado.

Véndense en la papelería de Manuel Sintes Rotger, plaza del Príncipe, núm. 11, Mahón.